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平成 31 年３月 定例教育委員会 会議録 要旨 

 

１ 日 時 

平成 31 年３月 28 日（木） 

  開会 午前９時 30 分 閉会 午前 11 時 03 分 

 

２ 場 所 

  市役所西館 2-6 会議室 

 

３ 出席及び欠席委員 

  出席者 大野教育長 上野委員 今村委員 飯盛委員 大庭委員 荒牧委員 白木原委員 

  欠席者 なし 

 

４ 会議出席職員 

  山口教育部長 江頭学校教育担当部長 橋間教育総務課長 松尾保育幼稚園課長 深町生

涯学習課長 古庄文化課長 副島教育総務課副課長 西村保育幼稚園課副課長 松本教育

総務課庶務係長 

 

５ 教育長の報告事項 

 

・平成 30 年度最後の定例教育委員会。今月に入って本当に春らしい天気になったが、幼稚

園・保育園の卒園式、小・中学校の卒業式に教育委員の皆様にもご出席いただき感謝して

いる。 

・３月議会も先日閉会し、いよいよ平成 31 年度がスタートしていく。新元号の発表もある

ということで、気を引き締めて来年度に向けてやっていきたい。 

・３月１日第１回市議会定例会開会。市議会は４日から７日が一般質問、11 日が議案質疑、

19 日が文教厚生常任委員会、22 日閉会という日程で行われた。 

・一般質問については、「スマホの実態、対策、今後の方針」があり、市教委としてスマホ

は学校に持ち込まないということでやってきたが、緊急時の連絡の手段としては有効なも

のじゃないかということで大阪府あたりは緩和する方向となっている。基本的に、緊急手

段という点での重要性は感じているが、学校教育活動の中にはスマホは必要ないと答弁さ

せていただいた。状況を見る必要はあるが、情報モラルも浸透していない状況の中で、非

常に問題があると考えている。 

・２番目の一般質問「子どもに寄り添う小城市の教育体制」について、平成 30 年度当初は

教員の欠員の状況で年度が開始されたことを受けた質問。現状では欠員にならずにスター

トができる人事が進んでいる。 

・３番目の「外国語教育の低年齢化への対応」については、平成 32 年度からの小学校新学

習指導要領の完全実施に伴い、英語教育を３、４年生が週１時間、５、６、年生が週２時

間ということで入ることとなる。小城市については前倒しして来年度から実施するが、Ａ

ＬＴが年度途中から更新ということも有り、幼稚園・保育園の方から小学校に充てて対応

していくと答弁している。 

・４番目の「ＤＶの予防・防止教育の必要性」ということで、福祉部局等への質問にもあっ

たが、市長部局の福祉他関連機関と連携しながら、対応していかなければならないと考え

ている。 

・５番目の「放課後児童クラブ運営事業について」の中で、保護者のニーズに応え、長期休
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業中の受け入れ時間を早めることができないかという問いに対して、平成 29 年度に受け

入れ時間を８時 30 分から８時に変更しているが、今後について、放課後児童クラブ連絡

会と協議をしていきたいと答えた。 

・６番目の「待機児童の現状と課題」について、幼稚園・保育園の待機児童の現状、放課後

児童クラブの待機児童の現状等を報告しながら、現在の課題についてお話しした。 

・７番目の「明治維新 150 周年記念事業の総括と今後について」約２年間、小城市も同事業

を展開してきたが、今後はそれの深化も必要になると考えている。 

・８番目に「議会本会議の答弁後の対応」について、肥前狛犬展の進捗について質問がなさ

れたが、狛犬自体の展示は厳しい点もあり、写真展という形で開催をすることで予定をし

ていると答えている。 

・９番目に「学校給食センター調理等業務委託について」については、責任の所在に関する

質問で、故意または過失となれば受注業者の責任となるが、全面的な責任の所在は小城市

にあると考えているため、異物混入等の危機管理については、業者としっかり協議をしな

がら今後も進めていくと答弁した。 

・10 番目の「小中学校空調設備整備事業について」は、前倒しも検討する中、現段階で夏

休み終了までに設置を完了するというスケジュールで確認している。 

・11 番目の「公立公民館と生涯学習」ということで、特に公民館職員、社会教育の重要性、

地域行事の大切さについて、社会教育自体が通常業務との違いもあるため、働き方改革を

含めて職員の配置については検証しながら進めていき、地域の行事を大事にしながら進め

ていくと答弁している。 

・最後の「食品ロス削減」については、学校給食での牛乳の取扱いについて現状をお答えし

た。 

・３月１日から３日まで、10 回目となる小城街道ひな祭りが４町４地区で開催。 

・２日小城市文化連盟小城支部設立 40 周年記念式典。 

・３日第 29 回三里牛尾梅まつり祈願祭があり、長年にわたって伝承されてきた「浦安の

舞」の指導者がいないということで、映像資料をもとに今回三里小学校と牛津小学校の４

人の小学生が舞を披露し、今後も続いていく事を願ったところ。 

・８日市内中学校・芦刈観瀾校の卒業式。 

・９日小城天山ライオンズクラブ 10 周年記念式典。同クラブからは市内の小・中学校図書

館に総額 50 万円相当の書籍を寄贈していただき本当に感謝している。 

・13 日佐賀県教育庁教育振興課来庁。教育振興課の新規事業について説明がなされた。 

・14 日晴田幼稚園、三日月幼稚園卒園式。 

・15 日市内小学校卒業式。私は牛津小学校に参加したが、129 回目の卒業式ということで、

明治維新が 150 年とあるが、あまり変わらない歴史があると思いながら参加した。 

・16 日小城ルーテルこども園の 107 回目の卒園式。 

・17 日第 25 回小城少年少女合唱団定期発表会。知覧町の交流や、市の行事での披露など皆

さんに元気と勇気を与える活動に本当に感謝をし、今後の活動に期待している。 

・18 日くすのみ園卒園式。 

・21 日「新陰流を学ぶ」講演会と研修会。実技に関するものが多い中、午前中の赤羽根龍

夫先生の講演には哲学の造詣を活かし、子どもたちにもわかりやすく話をしていただいた。

中林梧竹のモニュメントを含め、小城の明治維新関連事業の最後の事業であった。 

・22 日小・中学校修了式。今回から修了式の際に辞任式を行う。同日小中学校運営支援室

会議。 

・23 日公立保育園やそれ以外の保育園の卒園式。 

・25 日子どもサポーター研修会。来年度は 24 名のうち９名を新規で配置する。同日いじめ
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問題専門委員会。 

・26 日第２回歴史資料館協議会。同日岩松保育園民営化評価委員会渡瀬委員長からの報告

書提出。 

・27 日中林梧竹翁のモニュメント除幕式。晴天の中、子どもたちの歌声も聞けて良い除幕

式となった。今後あのモニュメントを見ていただき、小城のことを知ってもらう一助にな

ればと期待している。説明板については今後文化課で準備・設置する方向で考えていきた

い。 

・本日定例教育委員会、以降４月１日年度始め式。４日給食試食会、教職員赴任式と教育委

員の皆様の出席をお願いしたい。 

・一年間教育委員の皆様には様々行事への出席やご意見をいただき感謝する。来年度もよろ

しくお願いしたい。 

 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

 来年度となるが、職員の人事で公民館配置職員の減があり、やむを得ずそういっ

た判断となったと思うが、学校教育はもちろん社会教育、社会体育は同じく重要で

あるので、作戦を練りながら、人的な充実が戻るようにお願いしたい。 

○教育長 

 人員の配置については、教育委員会だけの問題ではなく、市長部局との関連も出

てきて、今後、質の低下、行事の削減等にならないような形で工夫して職員の配置

をするよう検証しなければいけない時期に来ており、今回の形がとられていると思

う。 

 平成 31 年度は本課と出先の公民館との連携を取りながら対応したい。 

 

６ 議 事 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（公開） 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

 

【議案第 25 号】 

小城市放課後児童健全育成事業実施規則の一部を改正する規則  

〔説明〕 

◇教育総務課長が説明 

小城市放課後児童クラブの定員を変更するため、規則の一部を改正する必要がある。 

今回変更するのは三里放課後児童クラブで、来年度利用申込者が現行の 20 人の定

員に対し、26 人の申し込みがあり、受け入れができないため、定員を 30 名としたい。 

開設場所については、放送室を改装して放課後児童クラブを運営していたが、和室

まで利用して 30 人の定員で運営をしたい。 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

 三里保育園の卒園式の中で、三里小学校の入学者が 16 名とうれしいニュースを
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聞いた。それに連動していると思う。 

○Ｆ委員 

 各児童クラブは定数に対して、現状何％程度の入級か。 

○教育総務課長 

 定員については、長期休暇中の利用を含めると定数を越えている児童クラブもあ

る。少数であれば毎日利用する児童だけではないため可能な範囲で受け入れを行っ

ており、徐々に利用者は減少するが、年度当初はどうしても多く受け入れているの

が現状。 

○Ｂ委員 

 今後の動向は。 

○教育総務課長 

 クラブによって差があるが、桜岡、三日月、牛津は増加傾向。今後検討する必要

がある。 

○教育長 

 施設の確保は厳しい状況はある。 

 増加傾向も少子化傾向もある中どう続くか見えない部分はあるが、可能な範囲で

保護者のニーズには応えていかなければならないと考えているので、放課後児童ク

ラブ連絡会と連携して協議しながら進めていきたい。 

〔結果〕 

了承 

 

【議案第 26 号】 

小城市立小・中学校事務共同実施組織運営要綱の一部を改正する告示 

◇教育総務課副課長が説明 

平成 30 年度から、これまでの学校事務を教育行政職として、教育に係る行政事務

の専門職員として位置付け、人事交流が小・中学校から県立学校、県教育庁等多岐に

渡ることから、職務・職責の明確化を図るために学校の共同実施に係る専決事項を今

回定める必要がある。 

改正案として、共同実施に係る室長と副室長の専決事項をそれぞれ定めるもの。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

【議案第 27 号】 

スポーツ推進委員の委嘱について 

◇生涯学習課長が説明 

小城市芦刈町浜枝川 418 番地大坪緑氏をスポーツ推進委員として委嘱したい。 

任期は平成 31 年４月１日から平成 32 年３月 31 日まで。 

今回の委嘱に伴い１名の辞職分は新任となるが、芦刈の定員 10 名に対して依然１

名減の９名である。また、小城市全体では 50 名の定員に対して 46 名の状況である。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 
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  【議案第 28 号】 

    小城市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則 

◇教育総務課庶務係長が説明 

先日の３月議会で承認を受けた小城市職員の給与に関する条例の一部改正に伴い、

小城市教育委員会組織規則の一部を改正する必要がある。 

条例にて新たに指導主任職が新設されたため、小城市教育委員会事務職組織規則に

て上司の命を受け、教育指導に関する事務を処理するとして、保育幼稚園課の指導主

事と区別する形で定義するもの 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

【議案第 29 号】 

小城市重要文化財の指定について 

◇文化課長が説明 

平成 30 年 11 月 22 日付けで小城市文化財保護審議会へ諮問していたが、平成 31 年

２月 27 日付で小城市重要文化財の指定としてふさわしい旨答申を受けたため提出す

る。 

審議会の意見としては、星野氏が小城藩士となる天正期から明治初期までの活動を

通覧することができる点に特色があり、小城市重要文化財として十分価値を有すると

認められるとの答申で、文化財名としては星野家文書 127 点、附（つけたり）として

木箱、袖印、更紗裂でいただいている。 

〔意見・質問〕 

○Ａ委員 

 袖印、更紗裂はどういったものか。 

○文化課長 

 袖印は星野氏が戊辰戦争に出陣した際に小城藩兵を明示するために袖に付けるも

の。更紗裂は３代目小城藩藩主の元武公のこてに使っていた更紗の一部分であり、

それもあわせて指定する必要があると答申をいただいている。 

〔結果〕 

了承 

 

第２ 協議事項 

【協議第 18 号】 

連休期間中の教育委員会所管施設の開館計画について 

◇教育総務課長が説明 

2019 年度の連休が例年より長期にわたることとなっているため、別紙のとおり教育

委員会所管施設の開館を計画しており協議する。 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

 働き方改革が議論されている中で、職員の時間の調整が必要となるが。 

○教育長 

 公民館の部分では生涯学習・社会教育等についてのサービスと働き方改革の関連
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は問題になるが、サービス低下は避けたいことからこういった形になっている。た

だ、可能な限り働き方については検討していかなくてはならないと考えている。 

〔結果〕 

了承 

 

７ その他 

 （１）教育委員会の共催及び名義後援事業について 

〔説明〕 

◇教育総務課庶務係長が説明 

  ①佐賀県母親大会実行委員会／第 56 回 佐賀県母親大会 

②うしづ石工の里を未来に伝える会／「石工の里ふれあいウォーキング」 

③佐賀県人権・同和教育研究協議会／人権・同和教育推進に関する研修会 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

 （２）給食試食会について 

◇教育総務課長が説明 

小城給食センターについては株式会社東洋食品に調理業務と配送業務の民間委託を

予定しているが、現在引継ぎ等を行っているところである。 

４月４日に東洋食品が小城センターで調理した給食の試食会を計画しており、教育

委員の皆様には岩松小学校の校長室での試食会にご参加いただきたい。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

 （３）平成 31 年度小城市社会人権・同和教育推進協議会会員並びに教育委員代表の選出

について 

◇教育長が説明 

小城市社会人権・同和教育推進協議会の東島会長より委員代表の選出を依頼されて

いるところであるが、Ｃ委員に引き続きお願いしたいと考えているがどうか。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

８ 次回定例教育委員会開催日程及び場所 

 ◇定例会 

  【日 時】 ４月 25 日（木） 午前９時 30 分～ 

  【場 所】 小城市役所 西館２階 ２－６会議室 

 

○教育長 

 新年度の予定であるが、Ａ教育委員の任期満了に伴い、新委員を迎えて、５月 16
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日に臨時教育委員会を予定している。 

 また、５月の定例教育委員会については、通常の第４週が出張で私が不在である

ため、翌週の５月 29 日を定例教育委員会としたいと考えているのでよろしくお願

いしたい。 

 

９ 議 事【非公開】 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（非公開）                〔承認〕 

【議案第 30 号】 

教育委員会職員の人事異動について                   〔承認〕 

第２ 報告事項 

【報告第 61 号】 

就学援助の認定について                        〔了承〕 

【報告第 62 号】 

教育委員会職員の復職について                    〔了承〕 

【報告第 63 号】 

教育委員会職員の休職について                    〔了承〕 


